

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 26 DE NOVIEMBRE DE 1904

NUMERO 753

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales irritantes para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior a las mejores cervezas importadas.

Botios Oriental
Teléfono 799

Guadalupe
Teléfono 921

LIMON Y LA LINEA

Las personas residentes en esos lugares que quieran favorecerse con sus órdenes, pueden confiarlas, así como su valor, al Pos-ta ambulante, don Emilio Araya, á quien he autorizado para el caso. La comisión y gastos de remisión, son siempre de mi cuenta, conforme á mi sistema de "ENVIOS LIBRES DE GASTOS A TODAS PARTES DEL PAIS".—EMILIO ARTAVIA. Apartado 179. San José.

¡FIJESE USTED! ¡FIJESE USTED!

Baratillo de sacos

En el BAZAR DEL MERCADO, tienda de JOSÉ ESQUIVEL, se venderá á precios muy reducidos "sacos para café" en pergamino, tamaño 32 x 42, y también para café en oro, 27 x 33.—Oct. 17—2m.

EL ALMACEN

"LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^{ía},

(antes Pagés hermanos sucesores).

COMERCIO NUEVO

Importación directa para vender al menudeo: 10 ojo de economía en sus com^o, pras si se provee Ud. en LA CABAÑA, que es la casa que vende más barato en San José.

Recibido últimamente: Avena machada, Cerveza Malta-Nutrine, Quesos de Roqnafact, de Gruyere y los famosos de crema. El mejor vino para consagrar. No olvidarse que comprando en esta casa sólo paga UNA GANANCIA. - 1m. Nov. 17

Una caldera

Ofrezco en venta una caldera de vapor y un motor, capaces de desarrollar quince caballos de fuerza. Ambos están nuevos y en perfecto estado.—BENJAMIN E. PIZA.—Noviembre 23.—10 v.

El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Briccño
REDACTORES, Leonidas Briccño, Segundo Ispizua, Modesto Martínez
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, 25 veces al Este de la Oficina Telegráfica.
Avenida 5ª, Oeste
Teléfono N° 96
APARTADO 109

Fiestas cívicas en Puntarenas PREPARATIVOS

Como lo aseguramos con anterioridad, fundándonos en el conocimiento que tenemos del espíritu expansivo en grado sumo, que anima á los porteños todos, las fiestas cívicas que tendrán verificativo en el próximo enero, van á ser un positivo acontecimiento.

Desde el 10 del presente se reunieron las personas nombradas por el Municipio para entenderse en esas festividades y procediendo al nombramiento de la Directiva, esta quedó organizada así:

Presidente, don Agustín Guido. Vice Presidente, don Ulpiano Fonseca. Secretario, don M. J. Grillo. Tesorero, don Salv. Barrías.

Luego resolvieron los festejos y acordaron: 1°—Corridas de toros, fuegos artificiales, bailes públicos y disfraces; 2°—Organizar un baile de sociedad que se encargará á la comisión respectiva.

Se nombraron las comisiones. Para los toros.—Don Manuel Barahona, don F. de P. Amador y don Enrique Mc Adam.

Para fuegos artificiales.—Don Max Diermisen, don Emilio Garza y don Serafín Saravia.

Para el baile de sociedad.—Don Nicolás Lizano C., don Ulpiano Fonseca, don Agustín Guido, don Salvador Barrías y don Gerardo Aguilar.

Para colectar fondos.—Don Agustín Guido, don Ulpiano Fonseca, don Serafín Saravia, don Enrique Mc Adam y don Nicolás Lizano.

El 20 tuvieron la segunda sesión y acordaron: nombrar una comisión compuesta de los señores Luis Agustín Guido, Adán Cárdenas h, Carlos Barahona, Rodolfo Rohmroser, Arturo Guevara y Benjamín Escalante, para que soliciten de las señoras y señoritas, su aquiescencia para el "baile de fantasía" que se pretende formar.

Se dispuso también la formación de una "gruta" frente al Parque en la Calle de Piedras, de toda la extensión de la manzana, para lo cual se nombró la siguiente comisión:

Don Arturo Araya, don Eloy Gómez, don E. Frang, don Raúl Rohmroser, don Ernesto Guevara, don Adán Cárdenas h, don Benjamín Escalante y Director Mr. Rain.

Habrá también corridas de cintas, por cuenta y costo de la juventud.—(El Pacífico.)

Oficial

Se reconoce al Honorable señor don Federico Alonso Pezet en calidad de Encargado de Negocios y Cónsul General del Perú en Costa Rica.

Señor Secretario de Estado en el Despacho de Fomento.—S. D.

Señor: Tengo el honor de poner en su conocimiento que en esta fecha he dado instrucciones para que se deposite en la oficina del Sello Nacional la suma de un mil ochocientos siete colones cuarenta céntimos (¢ 1,807.40), valor á que asciende el impuesto cobrado por el Ferrocarril de Costa Rica por cuenta del Supremo Gobierno, sobre los pasajes vendidos durante el mes de Octubre próximo pasado, así:

27,030 billetes á ¢ 605 cts	¢ 1,395 50
4,029 " " 010 "	402 90
4 carro especiales á ¢ 2 00 cts.	8 08
	¢ 1,807 40

Con toda consideración me suscribo del señor Secretario, muy at^{te}: y s. a.,—Edmundo A. Osborn.—Contador.

Distribución de la suma anterior, de acuerdo con el artículo 3° del decreto número 26 de 19 de Julio de 1900:

Al Hospital de San José	31 ojo	¢ 560 29
" " Cartago	23 ojo	415 79
" " Alajuela	19 ojo	343 40
" " Heredia	15 ojo	271 11
" " Limón	12 ojo	216 90

Suma ¢ 1,807 40

—El informe favorable de la Comisión encargada de conocer el contrato celebrado entre la Municipalidad de San José y Mr. Keith para la venta de unos derechos de denuncia dice en su parte sustancial:

Las necesidades actuales del Municipio, según lo expone el señor Ministro y uno de los señores Regidores, á quien consultamos, son apremiantes y sus recursos muy limitados.

Si la venta se hiciera en subasta pública, previo denuncia y menura de terrenos y cumpliéndose todas las formalidades legales, no sólo se dilataría por un tiempo indeterminado el negocio, y por tanto sus urgentes utilidades, sino que ocasionaría al Municipio gastos de no poca consideración, corriéndose, por otra parte, el riesgo de no obtenerse, á la postre, las ventajas que del presente contrato se deducen. Y en cuanto á la inversión de esos fondos en mejoras urbanas, ajenas á la cañería, creemos que no se ocasiona ningún perjuicio, ni se violenta la voluntad nacional, no sólo porque el producto de esa renta sería una cantidad exigua para emprender mejoras de tanta magnitud, como es la que requiere la cañería de la población de San José, sino porque la ley de dieciocho de mayo del año en curso, ha determinado al Municipio medios distintos para conseguir los fondos que la ejecución de esa obra requiere.

Este procedimiento, además, está sancionado por el Congreso Constitucional, al facultar al Ayuntamiento del cantón de Cartago para vender extrajudicialmente los baldíos que por la ley citada de veintisiete de julio de mil ochocientos noventa y dos le correspondían y para dar á su producto una inversión distinta á la que esa ley fija. Por esta parte encontramos justificada la negociación á que nos venimos refiriendo, en la forma en que se ha llevado á cabo.

El precio fijado en el contrato de diez colones por hectárea, hubo de parecernos bajo y en desacuerdo con el mínimum de quince colones señalado por el Congreso en la pasada legislatura para la venta de los terrenos del Municipio de Cartago, los cuales, según referencia, fueron enajenados al precio mínimum á la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica.

Consultado el señor Gobernador de la provincia y uno de los señores Regidores del cantón, acerca del precio, se nos dijo que se había dificultado obtener mejor propuesta, pues los contratistas no ofrecían más de los diez colones por hectárea, y el Ferrocarril de Costa Rica sugirió por estas condiciones. En consecuencia, se hizo una propuesta, y menos á este precio, pues ya ha adquirido grandes extensiones de tierras para desarrollar sus proyectos agrícolas. Esto mismo nos fué manifestado por personas bien informadas y autoriza del Ferrocarril de Costa Rica.

Propone la Comisión que sea aprobado el contrato.

El estado sanitario de Limón

Quien entra al Limón por los cómodos y bien dotados muelles que en ésta ciudad tienen las dos compañías de ferrocarril que hacen el servicio de transporte y se dirija al Gran Hotel que es donde se hospeda la mayor parte de los viajeros que aquí llegan, no verá sino actividad y aseo porque no puede saber ni sospechar siquiera que la casa de la Aduana carezca de agua y que las aguas servidas discieran por debajo de los pisos del edificio formando charcos y criaderos de mosquitos.

Prácticamente se observa que falta en absoluto la aseo del Este del Parque y que su línea lo ocupa una ómnibus producida por el agua de lluvia que allí se deposita por falta de desagüe que la conduzca al mar que apenas distará poco más de cien metros de la esquina más lejana de dicha acera.

Tampoco estará los desperfectos siguientes y que por ser bien conocidos de los señores médicos que aquí permanecen desde mayo hasta fines de octubre, comienzan por los hospitales de la marina de los Estados Unidos el uno y el otro por la junta de sanidad del Estado de Louisiana; son causa para que se nos mantenga en estricta cuarentena durante los meses de su permanencia aquí y ésta cuarentena no se extiende á todo el año es porque no hay temor de que durante los meses fríos se propaguen las enfermedades tropicales en la América del Norte.

Las calles de la población están bastante limpias y se ha ganado incalculablemente con haber convertido una vasta extensión superficial de terreno pantanoso, en amplias y sólidas calles; pero la mayor parte del terreno, aquella comprendida entre las calles, está á veces á un nivel más bajo que éstas y otras sin desagües, de manera que en ambos casos forman extensa superficie pantanosa, más peligrosa aun, por estar cubierta con frecuencia por edificios de diversas clases.

Las casas que raramente pueden con propiedad llamarse así están construidas generalmente sin arreglo á las más triviales reglas de higiene ó siquiera de comodidad para quienes las han de habitar fuera de éstos, están tan aglomeradas que casi no hay espacio libre entre una y otras no quedando sino fangales que hay que utilizar como pasadizo, para ir de una casa á otra ó salir al calle; pues aquí se construye no solamente á las orillas de la manzana, sino también en su centro, de donde resulta que no hay espacio libre para la ventilación de las casas y que las familias vivan aglomeradas en grave perjuicio para su salud.

La mayor parte de los accionados son defectuosos en alto grado y muchas casas carecen de ellas en absoluto.

La Municipalidad ha construido unos magní-

ricos lavadero en los cuales comodamente pueden lavar hasta cuarenta personas a la vez; pero es muy raro que estén ocupados por más de media docena de mujeres; en tanto que las ropas se lavan en infinidad de casas que carecen del más rudimentario lavadero.

Con un gasto de unos mil dólares, se ha implantado la buena cañería en Limón, pero es enorme el número de casas que aún hacen uso de barriles mal acondicionados, para recoger el agua de lluvia, práctica que sirve el doble fin de privar á la Municipalidad de una renta que le es debida y de fomentar los criaderos de mosquitos.

Una buena cantidad de pantanos que envuelven la atmósfera rodea la ciudad en todas direcciones.

Las basuras que se recojen de las casas se tiran en la playa, muy cerca del madero y como á un metro de pleamar, donde forman montañas de peligrosa infección. El madero que en absoluto de pecadores ó cobertizos para abrigar las reses que para el consumo de la carne se guardan durante varias horas á sol y agua y en abstinencia absoluta, pues entre nosotros ni aún agua puede entrar á estómago del fayo y á veces quemamiento no sólo que atado á un árbol pasa las últimas horas de su vida.

En esta ciudad es común de malas condiciones se orían en todas partes y por millares, moquitos de diversas clases, siendo más abundantes entre ellos los llamados "steegomyia fasciata" que son los propagadores de la fiebre amarilla y solamente esperan que la oportunidad se presente para atacar una epidemia. En consecuencia, esto que diré que el cementerio está situado en una colina y á poco más de una milla de la población, que su suelo es tan cenagoso que al preparar las tumbas se va llenando de agua la excavación al extremo de que á veces se hace difícil el descenso del agua al fondo de la fosa; luego expulso el número de cadáveres que se entierran, partecornero que en ocasiones suelen traer restos humanos á la superficie del terreno.

Para hacer más triste el cuadro que presenta el cementerio, se ha dejado crecer el monte á tal altura, que apenas deja ver una que otra tumba.

Este es un resumen del estado sanitario de Puerto Limón, el 24 de Noviembre de 1904.—EMILIO ECHVERRÍA.

Elecciones municipales en Alajuela

Un respetable grupo de electores piensa votar en las próximas elecciones para Municipio por la siguiente lista:

- José Saborío
- Marrillio Soto
- Victor González
- Simón Soto
- Ricardo Alfaro G.

SUPLENTE: José Rosendal Soto Enrique Solera.

Las personas que forman esa lista gozan de las simpatías del cantón por su integridad, honradez é independencia.—Corresponsal.—24 de noviembre de 1904.

Peregrinación á Cartago

En sus primeros párrafos diose así la invitación que ha circulado entre los fieles, suscrita por los señores don José Vicente Salazar y don Ricardo Zúñiga.

«A fin de celebrar con el mayor entusiasmo religioso los últimos días del gran jubileo de la Immaculada Concepción de María, y deseados dar un ejemplo y público testimonio de nuestra fe católica y de nuestro amor y devoción á la Virgen Santísima; de acuerdo y autorizados por el Ilustre Obispo y reverendísimo señor Obispo, y especialmente por el Sr. pár. Sterck, hemos dispuesto efectuar el día 29 del corriente, primero del piadoso novenario de la Inmaculada, una solemne Peregrinación de los fieles católicos de esta Provincia al célebre venerado Santuario de nuestra Señora de los Angeles de Cartago.

El Ilustre Obispo y reverendísimo señor Obispo, lleno de santo entusiasmo y devoción por las fiestas jubiliares de la Immaculada, aprueba y bendice nuestra disposición, y se ha dignado además ofrecernos ir él en nuestra compañía y que celebrará de "Pontifical", por vez primera en el Santuario, la Misa de la Peregrinación, concediendo benévolutamente varias indulgencias y especialmente la indulgencia plenaria de Nueve to Santísimo Padre Pío X, con la indulgencia plenaria y remisión de todos los pecados á todos los fieles asistentes y que visiten en ese día la Santa Basílica.»

Del Paraiso

SIGO CON X Y TERMINO

Dice el señor X que hubo mercedos notas, como de "muy bueno" y que para estos no hubo voto de aplauso en el correspondiente; comprendo que el señor X se ofendiera, pero antes debe entender que el tribunal que es el calificó, no obra con "injusticia" como tal vez erroneamente dijo un presidente de tribunal, desprecios de hechas las calificaciones en tercer año de niños y que según opinión de dos entendidos pedagogos fueron en su mayoría injustas las calificaciones, metiendo antes que otros la de "muy bueno". El mismo calificador, sintió su injusticia y el dijo á uno de los que entienden y presenciaron dichos actos.

Según esa calificación, la maestra que con mejor intención ha trabajado y ha desempeñado con honra su puesto durante diez años y con constante labor en esta villa, es la que relativamente fué peor calificada. Pero no importa esto, que mejor calificación, ignora la satisfacción de sus discípulos y padres de éstas para la que así lo mereció.—Corresponsal.

Probabilidades de una nueva batalla.

Movimiento flaqueador rechazado.

El frío en Manchuria.

San Petersburgo, 24.—Otra vez hay indica-

ciones de la posibilidad de una gran batalla al Sur de Mukden. Juzgando por el informe oficial, los japoneses sufrieron un revés muy serio en Simsinien, donde intentaron ejecutar un gran movimiento flaqueador. Los milicias opinan que es apenas posible que los dos ejércitos podrán pasar el invierno separados por una distancia de tiro de rifle. Sin embargo los bien contruidos redutos hacen extremadamente difícil para cualquiera de ellos de tomar la ofensiva. Se cree que Kuropatkin dejará á Oyama tomar la iniciativa, porque los rusos tienen ocupada la actual posición. Los milicias superior á la de los japoneses. Detrás de esta fuerte línea de defensas tiene la cómoda ciudad de Mukden, donde están reconcentrándose sus fuerzas para el avance en la primavera. Los japoneses reciben también y renuen refuerzos constantemente. Los ríos ya están cubiertos de hielo de suficiente espesor para sostener el peso de la artillería y carretas de tiro. Así es que el terreno presenta más facilidades para el avance japonés que en el verano.

Yates sospechosos en Suez

Londres, 24.—Dice un despacho de Puerto Said lo siguiente: "Muéstrase en ésta considerable interés en los movimientos de tres yates veloces llamados Florentina, Catarina y Esmeralda, que se iban de hacer la travesía del canal de aquí á Suez. El Florentina pertenece al Conde Vitali de Marsella, el Catarina pertenece á la casa de Camper y Nicholson de G. sport, Inglaterra, y el Esmeralda cuya manutención es del sistema turbina, pertenece á sir Cristóbal Furness, pero el dueño no se halla á su bordo. El Esmeralda y Catarina han sido fletados por individuos cuyos nombres los agentes no quieren divulgar, pues tienen estricto encargo de no hacerlo. Estos dos yates han estado en el Mar Rojo desde el tres de agosto presente mes. Alérgase que el destino del Catarina es la India. El Esmeralda estuvo en Jaffa, el 20 del presente.

Incendio en Puerto Arturo

JUNCO CAPTURADO

Chirí, 24.—Un inmenso montón de carbón de piedra que está colocado cerca de la estación del ferrocarril en Puerto Arturo fué incendiado por las grandes japonesas el 20. Un junco que salió de Puerto Arturo el 22 avisa que el montón arde todavía. Un torpedero ya fué apresado el junco pero le dejó continuar su viaje á ésta.

Partida de Lord Curson

Londres, 24.—Hoy partió de ésta con destino á su puesto, Lord Curson de Kendelston, rey de la India. Una gran concurrencia de amigos se reunió en la estación del ferrocarril para despedirse de él.

La escuadra en Inglaterra

Londres, 24.—En algunas partes del Beico Unido se registraron anoche 25 grados de frío. Las autoridades están organizando socorro para los necesitados pues el rigor de la estación está causando mucho sufrimiento. Se han encontrado los cadáveres de varios individuos que han muerto del frío.

La segunda división de la escuadra del Pacífico en Port Said

Port Said, 24.—Hoy arribó á ésta la segunda división de la escuadra rusa del Pacífico. Se han tomado grandes precauciones para proteger la durante la travesía por el Canal.

La división se compone de los acorazados Sissoi, Veik y Navarin, los cruceros Jernthung Almaz y Svetlana, los cazatorpederos Bodri, Bimtschey, Bezneprechni, Bystai, Bravi, Beldori y Bepiy y algunos transportes de poco calado. Los buques llevan el himno nacional Británico en honor del navío gran Británico. Ferrius que se encuentra en el Puerto Los representantes rusos en ésta hicieron una visita al Almirante Voiklersams bordo del insignia. Todos los navios tienen instalado á su bordo el telegrafo sin hilos. La escuadra no tomará cabida en éstas mismas previsiones de agua, comestibles y freco y heno para el ganado que llevan á su bordo. El Almirante Voiklersams demuestró con indignación la noticia de que los oficiales y marineros rusos causaron desorden en Canes, isla de Creta. Dice que algunos marineros ebrios fueron llevados a bordo pero no hubo ni muertos, heridos ni desertores.

Anarquismo en España

Madrid, 24.—El gobierno ha preparado un proyecto de ley anti-anarquista que se presentará mañana á la Cámara de diputados. Ha habido también un atentado anarquista en Barcelona, y han llegado á los países extranjeros quienes mantienen una propaganda constante, que el Ministro ha resuelto instituir medidas energías de represión.

Submarinos PARA EL JAPON

Jokohama, 24.—Hoy llegaron á este puerto los submarinos.

La dotación del Pacífico

Reminiscencia histórica

Un vapor apresado

Londres, 24.—Un japonés ha enviado al Post una correspondencia en que describe la creciente inquietud que ha motivado el viaje de la segunda escuadra del Pacífico, el cual según se cree en ésta debe ser la inesperada resistencia que ha ofrecido Puerto Arturo. El Corresponsal hace notar lo que llama inconsistencia de Egipto en permitir á los navios de Rojstevsky tomar carbón aunque no van á un puerto ruso, habiendo negado estas facilidades al

almirante español Cámara cuando quiso pasar el acorazado Pelayo por el Canal de Suez hace seis años. Sostiene el corresponsal que la Gran Bretaña debiera obligar á Egipto á respetar la neutralidad en este caso. Avisa un despacho de Chifá que los japoneses apresaron el vapor británico Tugchero cargado de dos mil cajas de carne en latas destinadas á Puerto Arturo.

Contra-ataque rechazado en Puerto Arturo

Tokio, 24.—Un despacho telegráfico que se recibió á media noche del cuartel general del ejército sitiador de Puerto Arturo, avisa que la noche del 21 el enemigo hizo un contra-ataque al Norte saliendo del grupo de fortalezas situadas al Este del Cerro de Kekivan. El ataque fué rechazado.

El convenio de arbitraje

San Petersburgo, 24.—Probablemente no se firmará hasta mañana la convención anglo-rusa relativa al incidente del Mar del Norte.

El empréstito ruso

Londres, 24.—En los círculos monetarios de ésta se sabe que se han concluido las negociaciones para la emisión en Berlín y París simultáneamente el día 5 de enero, de bonos del tesoro ruso por el valor de 260,000,000 de pesetas. El precio de la emisión será lo mismo que el de la última, Berlín tomará 100,000,000 pesetas y París 160,000,000.

Desórdenes en Rusia

Derramamiento de sangre

San Petersburgo, 24.—Un despacho particular de Sebastopol informa que una parte de los tripulantes de la escuadra del Mar Negro, amotinándose el día 22 del presente. Debese al movimiento á la influencia de la propaganda revolucionaria. El motín fué sofocado á viva fuerza, resultando varios heridos. En el Almirantazgo no se puede obtener confirmación del telegrama.

De Heredia

Señor Director de EL NOTICIERO.—San José.—Muy concurrida y animada estuvo la boda de nuestro amigo el Licdo. don Salomón Guzmán con la señorita Ema Segreda. El señor Prefesitro don Julio Viquez bendijo á los desposados.

Entre los concurrentes recordamos á las señoras doña Juana O. de Jiménez, doña Candida O. de Brenes, doña Rosa Z. v. de Ortiz, doña Juana Z. v. de Moya, doña Mercedes F. de Jiménez, doña Beatriz S. de Zamora, doña Teófila Z. v. Ruiz, doña Julia Z. v. de Trejos, y las señoritas Elena Flores, María Jiménez, Isabel Brenes, Consuelo González, Catalina y Sofía Ullas, Elisa y Mercedes Guzmán, Hortensia Ortiz, Isabel González, Herminda Moya, Luz Ruiz, Talla Pacheco, Delfina Chamier y Herminia Brenes, el doctor don Fernando Viquez, el ingeniero don Daniel González V., los Licenciados don Juan R. González, don Carlos Jiménez, don Gerardo Guzmán, don Jacinto Trejos, don Victor Trejos, el Comandante Mayor don José M. González y los señores Manuel Alberto, Juan Rafael, Doble, Arturo, Manuel Sáenz, Tranquilino Ullas, y Joaquín Zamora. Perdonen nuestra falta memoria las señoras, señoritas y caballeros cuyos nombres dejamos de consignar.

Fueron padrinos de la boda, don Manuel Brenes y señora, el doctor don Fernando Viquez y la señorita Herminda Segreda, y el Licdo. don Gerardo Guzmán y doña Rosa Z. v. de Ortiz.

A la hora de los brindis leyó don Daniel González Viquez la siguiente composición, escrita por nuestro colaborador don Aquileo J. Echverri.

—¡Oh amor! ¡Oh rey! De tu aljaba de cristal partió la flecha de oro, cuya aguda punta ha herido dos corazones.

En el borde de tu copa de plata, garrinca de peras, se juntaron dos bocas, y el zumo de tu brezo vino, sabroso y perturbador, ha embriagado los almas.

Protégelas, oh noble dios! Ampara bajo tu purpúreo palio de damasco á la gentil pareja, y haz que en el altar de sus hijos, el sándalo y la mirra exhalen perpetuamente sus delicados aromas.

No permitas ortigas en el nuevo jardín cuyas raíces han brotado fragantes al influjo de tu dulce mandato.

Haz que vuestras abejas ofrenden sus más gratas mieles á la bella desposada, de cuyos labios en flor ha brotado la amable cifra que perdona y sella la dicha de un amigo.

¡Lloró el hijo de Venus, al mirado de los dioses!

¡Hoyana al niño ciego que funde los corazones y desposas las almas!

—Los novios pasarán la luna de miel en San Ramón.—Un Corresponsal.

Las Bucerías

Immensos bancos desaparecidos.—Un poco de historia.—Orimen consumado.—Asombrosas riquezas extraídas.

Decíamos en nuestro artículo anterior que con el actual sistema de pesca, es decir, con las máquinas, y no respetando los meses de procreación, pronto desaparecerán los actuales "placeras". En 1502, cuando este país fué descubierta por los españoles, el Golfo de Nicoya, llamado entonces de Orofina, "era un inmenso banco de ostras perliíferas"; véase lo que dice á este respecto Gonzalo Fernández de Oviedo y Valdés, en la visita que hizo al pueblo y Golfo de Nicoya en 1529. Dice: "En estas islas (las del Golfo de Nicoya)

hay perlas 4 yo las vi en las islas de Chira (San Lucas) 6 Chira 6 Pocosi (yucas ó pan de azúcar) 6 es la saqué de algunas ostras que los indios nos traían para comer". Oviedo, Libro XLII, cap. 12, tomo 49, dice: "... 6 hay de aquellas conchas ú otras de la púrpura en el Golfo de Orofina 6 Nicaragua (Golfo de Nicoya), por aquella costa del Cabo Blanco a entro é así mismo hay perlas en una isla pequeña que se dice "Miapi" é allí cedieron algunas al capitán Gil González de Avila, cuando por aquella costa de Nicaragua anduve; é yo las vi en la isla de Pocosi (Yuca). E en la isla de Chira tenía un estanciero de Pedrarias Dávila, que aquel tiempo gobernaba (1526—1527) más de "tres onzas de perlas" é aljófar: 6 las conchas ó nácares que se orían "son muy hermosas é muy grandes", é yo llevé algunas de las mismas islas á España."

Tan grande era la fama de riqueza del Golfo citado, que sirvió de símbolo para la corona de los marqueses de Acincina (M. Soto Hall)—Revista de C. Rica en el siglo XIX.

Esos enormes placeres históricos, que se han hecho, "Han desaparecido como desaparecerán los actuales" Han desaparecido con sólo la imperfecta explotación de los españoles, de una compañía mejicana y de unos pocos mercedarios costenos. ¡Qué quedará de los actuales placeres, con una explotación tan perfecta, inteligente y bien organizada como la actual! Dejamos la contestación al buen criterio de los gobernantes.

En cuanto á las causas de la desaparición de esos enormes bancos, los daremos en nuestro próximo artículo, con lujoso acopio de números y datos científicos.

Volvamos al principio de nuestro primer artículo. Dijimos que se bucearía entre Morro Hermoso y Cabo Blanco. Manifestamos lo injustificable de esa medida, pero como nuestro artículo fué publicado posteriormente á la traslación de las licencias á ese lugar, nuestra indicación llegó tarde. Se cometió pues el crimen. Ahora se están removiendo las pocas piedras que quedaron en su sitio y la destrucción será completa.

De las riquezas sorprendentes que existieron en el litoral comprendido entre Morro Hermoso y Cabo Blanco, daremos datos y detalles que causarán asombro.

De Matina

Noviembre, 25.—Desde que el señor don Aristides Méndez dejó el puesto de Agente de Policía de este lugar, todo ha variado notablemente, pues tenemos que andar en completa obscuridad porque los faroles no se volvieron á encender, sin saber el motivo para ello, y tenemos que andar con candela en mano cuando salimos á buscar otra idem.

Ahora se paga hasta por matrícula de perros, cosa que jamás se había cobrado. Se ha colectado una gruesa suma para el arreglo de una cerca en el Pantecón, el cual ha quedado bien.

En Zent Junction le fueron decomisadas á los señores Calzada Hermanos unas cuantas libras de hule, sin haber derecho para ello, pues aquí todo comerciante compra y vende dicho producto públicamente, porque aquí no es contrabando.

En mi próxima correspondencia lo impondré de algunas cosillas un poco subidas de color, para que el Gobierno y el público se impongan de ellas y trate de aplicarles algún remedio. Ya comienza el terrible invierno, el que hace resucitar las calenturas.—El Corresponsal

Cañería y cloacas

La aprobación de los contratos González-Keith

Ayer se decía por todas partes que habían sido aprobados por el señor Presidente de la República los contratos de empréstito y construcción de cañería y cloacas celebrados entre don Cleto González Viquez y Mr. Minor C. Keith.

Se hacían diversos comentarios acerca de la aprobación de esos contratos, de los cuales tanto se ha ocupado la Prensa.

Accidente en la Línea Vieja

Un individuo llamado Juan Salazar, del Tambor de Alajuela, fué víctima de

un terrible accidente en la Línea Vieja. Trabajaba en la sierra de la finca de Mr. Donaldson, cuando fué cogido entre las ruedas que le trituraron una pierna, haciéndole añicos el hueso casi hasta la rodilla.

Antesayer fué traído al Hospital, ya atacado de gangrena.

Los doctores Jiménez y don Mauro R. Fernández hicieron la operación que consistió en amputarle la pierna.

La operación dió magníficos resultados apesar de la delicadísima condición del herido.

Es de esperar que se salve. Felicítamos a los doctores Jiménez y Fernández por su éxito.

FOR TELEGRAMO

No

hay tos ferina en San Ramón

[Recibido a las 8 50 p. m.]

Señor Redactor de EL NOTICIERO.

En su periódico de hoy viene una gaceta asegurando que en un barrio de este Cantón existen varios casos de tos ferina. Como esa noticia no es exacta, me voy en la necesidad de rectificarla para tranquilidad del país en general y de San Ramón en particular.

En este circito médico a mi cargo no se ha presentado hasta la vez ningún caso de tos ferina; tanto la autoridad Política como yo constantemente vigilamos y tengo la seguridad que el primer caso que se presente, aunque sea sospechoso, será conocido de modo oficial. Le ruego de publicidad a este telegrama por lo que le anticipa gracias y queda de U. atento servidor, El Médico del Pueblo, Doctor Berrocal.

AVISOS DEL DIA

CASA AMUEBLADA

Se alquila una, en punto céntrico, con instalación eléctrica. Para más informes en la Nueva Botica de San José de don Mariano Jiménez, Nov. 5. 6 v.

AVISOS ANTERIORES

A NUESTRA CLIENTELA

Avísamos que acaban de llegar a nuestro almacén los vestiditos y sobretodos para niños, en gran variedad de estilos y colores, a precios muy reducidos.—ROBERT HERMANOS Nov. 25. 6 v.

PANDEMÓNIUM

REVISTA ANEXA A EL NOTICIERO

Sumario del número 73, que circula ayer: "El gamín", por Leonidas Brioso; "El peligro de América y el augurio de la posada", por R. Blanco Fombona; "Un recuerdo", por Gabriel D'Annunzio; "Adelita Jiménez", "La varita de virtudes", por J. Ambrosio Pérez; "La diosa de la princesa Hilmy", por L. B. "Cavantes", por Kabón Paro; "Profesor Roberto Ridgway", "La guerra ruso-japonesa", por Captain; "Señorita María Pinto", "Para un poeta", por Leonidas Brioso; "Clamor de un pobre", por José Ramón Gallegos; "Crónicas internacionales", por S. Lepizina; "Notas", "Crónicas de Cejas Gajdil, ex-Director del Liceo de Costa Rica y Director del Colegio de Sta. Ana [Salvador], Margarita y Reneo Aguilar Machado; Adelita Jiménez; La princesa Hilmy; Robert Ridgway en un estudio; señorita María Pinto; profesores y alumnos del colegio de Alahuapan [El Salvador] dirigido por don Carlos A. Iruenda.

EN VENTA

Una casa de habitación grande y cómoda en la calle central, frente a la de don José Durán, media cuadra al Sur del Parque Central y la Catedral. Mide como 25 varas de frente por 50 de fondo, y tiene además una salida y puerta cochera a la calle y Chapipi 6 la Avenida. Contiene como 12 piezas, fuera de un ático y varios corredores, patios, etc. Otra casa en la 4a. Avenida, media cuadra al Oeste del Parque Central; mide como 17 varas de frente por 40 de fondo y contiene como 12 piezas, lujas y un cañón interior de dos pisos, corredores, patios, etc.

Para más informes, dirigirse al apartado número 137 del correo, ó a la oficina de don Federico Tinoco. San José, nov. 24.

A LOS AGRICULTORES

Muy buena semilla de zacate guinea vende a Cj. 25 cajuela Julio Goyenaga. Dirigirse al mismo. Casilla número 100. T. 9. 3 v.

CASA AMUEBLADA

Se alquila una casa amueblada, con instalación eléctrica y excelente situación. Para informes en esta oficina. 8 v. Nov. 24.

DE OCASION

Se vende la casa número 327 3a. Avenida Oeste. Dista solamente cien varas del Mercado; es cómoda, bonita y en muy buen vecindario. Se exigen dos mil colones al contado. Por el resto se pueden dar plazos hasta por dos años. Entenderse con Francisco Henríquez. 8 v. Nov. 24.

AVISO

En la oficina del Licenciado don Manuel Coto Fernández atenderé a las personas que tengan reclamos ó asuntos que arreglar conmigo. San José, 17 de noviembre. G. CAVALLINI. H. 8. 6.

TOMA DE PUERTO ARTIURO!

Se vende un "quebrador" sistema "Gordon" en perfecto buen estado. Entenderse con Saml. Maduro ó con Héctor Harkin. H. 8. 15 v.

DR. ENRIQUE MONTIEL

Médico y cirujano, ofrece sus servicios profesionales en el Hotel Francés de Cartago. Horas de consulta, de 1 a 4 p. m. A los pobres, gratis. Noviembre 25. 4 v.

CRONICA

En el Variedades

Mañana domingo tendrá lugar en el Teatro Variedades la reunión de comerciantes al por menor que tratan de formar una asociación. Se nombrará directiva y se tomarán varios acuerdos de gran importancia para el gremio.

Percanec periodísticos

En "El Cartaginés" leemos lo siguiente:

El domingo anterior no tuvo la circulación debida este periódico, por una grave falta del reparador. Consistió en lo siguiente: temprano de ese día, el circulador tomó los ejemplares de la suscripción de esta ciudad y salió a ejecutar lo de su cargo.

Con toda confianza le entregué los periódicos, basado en las buenas recomendaciones de honradez y actividad del circulador; pero, por desgracia, no correspondió a lo que de él se esperaba. Repartió unos cuantos ejemplares y el resto, como de 150, los dejó en una casa, junto con la lista, suplicando que se los guardasen.

Se buscó por todos lados, hasta que la policía averiguó que estaba en el Tablón, de donde fué traído ayer, para que diera cuenta de su acción, que ha ocasionado grandes perjuicios a esta empresa.—El Administrador.

Magnífico marido

Andrea Guillén tuvo la desgracia de contraer matrimonio, hace muchos años, con un individuo antiguo comerciante y según él, capitalista de nota.

Es el caso, que el bueno del marido de la Guillén, no queriendo dejar de ejercer el comercio, vendió los muebles de su casa a precio de quema a otro comerciante amigo suyo quien se aprovechó de tan calva ocasión. Esta operación se llevó a efecto sin el consentimiento de la Guillén, que se encontraba ese día en compañía de su familia en Cartago. La señora, cuando regresó a su casa y se encontró sin sus muebles, dió cuenta de lo ocurrido a la policía, quien investiga el asunto. Hay que tener en cuenta que el esposo de la Guillén es un ebrio consuetudinario.

Agua

El Gobernador de esta provincia ha expedido algunas órdenes a los jueces de aguas de la acequia que abastece los tanques públicos que surten del líquido a esta población, para que desplieguen su vigilancia a fin de impedir que en esa acequia laven ó se arrojen inmundicias.

Colonia

Se dice que la colonia alemana presentará en las próximas fiestas cívicas un bonito carro alegórico. Ojalá las demás colonias sigan este ejemplo. Entonces si tendríamos un carnaval a semejanza de los europeos.

Tos ferina

Existen dos nuevos casos de tos ferina en esta ciudad. El Jefe de Sanidad ha tomado las precauciones requeridas para evitar la propagación de la enfermedad.

Movimiento

Ayer hubo en la tesorería municipal el siguiente movimiento: saldo del día anterior \$15,900.64; entradas \$279.05; salidas \$576.75, saldo en caja..... \$ 14,992.94.

Disfraces

Don Paco Ruiz nos ha comunicado que el día 1º de diciembre abrirá la matrícula para aquellas personas que deseen disfracarse durante los días de las fiestas cívicas.

Derechos

Ayer estuvo el señor Gobernador en las oficinas del Ferrocarril de Costa Rica con el fin de solicitar del señor Administrador la concesión de dejar libres de flete ferroviario cuatro bombas contra incendio que la Municipalidad y el comercio mandarían pedir al exterior.

El Administrador de aquella Empresa parece que accedió a ello.

Telegrafistas

Las señoritas siguientes presentarán este año el examen correspondiente para optar al título de telegrafistas: Leonor Padilla, Teresa Alvarado, Abigail González, Piedad Jara, Caridad, Benigna y Eva González, Rosa Calvo y Fidelia Zeledón.

Los exámenes tendrán lugar el día 14 del entrante mes de diciembre.

Nombramiento

Ayer fué nombrada por el señor Director General de Telégrafos la señorita Adela Fallas, telegrafista de Curridabat. Con ésta son tres las que están empleadas en el ramo indicado.

Rápidas

El Gobernador de Heredia convoca licitadores para la construcción de un kiosko en el Parque Central de aquella ciudad.

—La tesorería municipal de Grecia tuvo en el mes próximo pasado el siguiente movimiento: entradas \$986.85, salidas \$1,304.89.

—Don Fernando Goicoechea vendió a don E. P. Nichols su comisariato en Guacimo.

—Los exámenes del Colegio de San Luis Gonzaga en Cartago principiarán el 28 del corriente.

—Las callejuelas de los parques Central y Morazán serán arregladas en estos días.

—El señor Gobernador y otros empleados municipales estuvieron ayer examinando la bomba contra incendio de propiedad de la Empresa del Ferrocarril de Costa Rica.

—En estos días será macadamizada la 11ª avenida Este.

—Ramón Madrigal, vecino de la Uruga se paseaba muy campante por la calle principal de su pueblo con una morrocotuda "juma".

—Distraído se encontraba nuestro hombre, cuando un bravo corripelo lo tomó entre sus astas ocasionándole varias contusiones. Madrigal salió además con una costilla rota. En camilla fué transportado a su casa de habitación donde guarda cama.

Veraneo

Algunos individuos é individuos que en noches pasadas formaron un gran escándalo allá, en el alto de Cuestas de Moras, donde hubo contusos, lesionados etc. etc., fueron condenados por el Agente 1º Principal de Policía a la pena de 30 días de arresto. Como se vera, estos afortunados señores y señoras pasarán la estación veraniega sin preocuparse de los rayos ardientes del sol, a la sombra.

Exámenes

Ayer tuvo lugar el de la escuela de San Francisco. Los resultados fueron buenos. La Directora, señorita María Luisa Villalobos, que tenía a su cargo un segundo grado, mereció la más alta nota y las felicitaciones del tribunal.

Garratizo

Ayer a las 12 y 30 p. m. le dieron un garrotazo en la cabeza al joven José María García, causándole una lesión. El heridor fué otro joven de apellido Zamora.

Velada

En Cartago se está organizando una velada á beneficio de una institución de beneficencia. En ella tomarán parte muchos de las principales señoritas de aquella sociedad.

Que se corrija

Algunas señoritas y caballeros nos han suplicado que llamemos la atención de la policía con respecto a un perro bravo que está en una casa de jardín, por los alrededores del Colegio Superior de Señoritas. Este con no es á la primera persona que muere.

Primogenito

El hogar de los esposos Fonseca Calvo y Lizano Guardia está de plácemes por el advenimiento de su primogenito. Felicítamos a los esposos Fonseca Lizano.

Fiesta religiosa

Grandes son los preparativos que se hacen para la celebración de la fiesta de la Purísima en la iglesia Catedral el día 8 del entrante mes, bajo la dirección del Presbítero Canónigo don José Vicente Salazar y la cooperación de distinguidas señoras de esta capital.

Jardín

La Junta Edificadora de la iglesia de la Soledad tiene en proyecto formar dos jardines en los lugares que antiguamente ocupaban los mercados.

Un valiente

Amadeo R. Madriz, mocetón de 20 años de edad, castigó cruelmente a una su hermanita, joven de 16, causándole varias contusiones en la espalda y brazos. La policía tuvo conocimiento de lo ocurrido y ordenó la captura del cruel hermano. Aun no ha sido apresado.

Tiros

En la noche de antier algunos trasnocchadores parranderos dispararon varios tiros en la Sabana y tomaron por blanco una vaca de propiedad de don Ismael Agüero, la que despacharon a mejor vida.

Goldandras

En la gaceta que ayer publicamos con este mismo título, aparece que á Rosa Mtamoros le habían robado unas prendas de vestir unas compañeras su-

yas. Como hay una joven de familia que lleva igual nombre y apellido al de esta goldandrina, se nos ruega que hagamos constar que dicha mujer no es ni siquiera parienta de la joven Rosa Mtamoros Solano.

Qué barbaridad!

Hemos sabido que a una señora que fué á buscar casa á Curridabat para la temporada de verano, le cobraron por una pequeña y en pésimo estado \$60 mensuales.

Defunciones

Día 25.—Escolástica Juliana Francisca Socorro de la Trinidad Carrillo Muñoz, cinco años, 10 meses, 15 días, legítima de José Carrillo Bustamante y Mauricia Muñoz Carrillo, distrito del Hospital. Sin nombre Aguirre Vargas, legítima de José Aguirre y María Vargas, distrito de la Catedral.

Vistas para hoy

Casación.—Rafael Zúñiga, criminal, á las 2 p. m.

Movimiento de hoteles

Día 24.—Imperial. Entradas: Ed. E. Bowers, Mr. Writte procedente de New York

Cartel

Día 25.—Entradas: Alfonso Marín, Máximo Portuéguez, Eduardo Bachi, Enrique Marín, Belisardo Boni.

Salidas: Mariano Barr-gan, Vicente Sánchez, Cirineo Quesada y Juan Smith.

Dos atentados

En los últimos días los diarios han hecho el relato de dos atentados. Uno llevado á cabo en las personas de dos señoras por un cochero, otro en la persona de don Alonso Pérez por varios enmascarados.

Creería uno que se trata de una trasplañtación de crímenes de países extraños.

Cómo es que en los pueblos apartados en donde la moralidad fué proverbial se cometen atentados de un refinamiento extraño?

Sera necesario investigar las causas y en estudios posteriores nos empeñaremos en discernir cada una de ellas; por que en vano se trabaja por moralizar á un pueblo sin destruir las causas que lo impulsan á la demoralización.—R. B. M.—De "La Aurora".

Tarjeta

Elegantemente impresa hemos recibido la siguiente tarjeta: Catalina R. de González participa á U. que el matrimonio de su hija Margarita con el señor don Miguel A. Espinach se verificará el próximo tres de diciembre á las 8 a. m. en su casa y tiene la honra de invitarle á la ceremonia. San José, noviembre de 1904."

Damos las más expresivas gracias y hacemos votos por la felicidad de los contrayentes.

Saludo

Saludamos al distinguido caballero Mr. John M. Keith quien procedente de Estados Unidos llega hoy á esta capital.

SERVICIO DE LA NOCHE

Anoche quedó electa la siguiente Directiva del Colegio de Abogados: Presidente licenciado J. J. Rodríguez; Secretario, J. F. Echeverría García; Tesorero, L. E. Pinto F.; Fiscal, licenciado L. Castro Ureña; Prosecretario, Lic. P. L. Paez; Vocales, licenciados Máximo Fernández, Antonio Zelaya, Alberto Echeandi, M. Coto F. y Juan Félix González. Esta lista fué aprobada por veintiocho abogados.

COMUNICADOS

Un Alcalde

Este señor me hace sufrir moralmente desde hace algún tiempo, lo mismo que á toda mi familia por las relaciones que tiene con mi hija Máxima, la cual seguramente apasionada con él, determinó salirse del hogar doméstico y seguir al señor Muñoz, el cual es casado y tiene numerosa descendencia á quien da este mal ejemplo.

Cuando tuve noticia de los amores de mi hija, agoté las medidas de traerla al buen camino con consejos y aún castigándola, pero de nada sirvió el afán de mi familia y mio para librarla de ser desgraciada.

A fuerza de trabajo y economía he podido crear y mantener numerosa familia, procurando sobre todo educarla bien; pero Máxima no ha sabido corresponderme, y ya que este señor no atiende á las consideraciones sociales ni se preocupa de la desgracia de una niña que era honrada, así como de los sufrimientos de su familia, ago esta publicación para que el Supremo Tribunal de Justicia la considere de sus atribuciones y en obsequio á la moral pública, remueva de su destino á alcalde de que he hecho mérito.—San José, 25 de noviembre de 1904.—TEODORO VARGAS.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS

Consultas de 7 y 30 a. m. á 9 a. m; de 12 m. á 4 p. m y de 7 p. m. á 9 Mayo
Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTA"

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTA" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. W. SACHS, Representante. Limón 1º de enero, de 1904.

ZAPATERIA ITALIANA

— DE —

ANTONIO CARBONI

4ª AVENIDA OESTE Y CALLE 18 NORTE

Depósito permanente y venta al por mayor y al menudeo de toda clase de materiales de zapatería importados directamente de E. E. U. U. y Europa. El surtido se renueva mensualmente con las últimas novedades que ofrecen los mercados extranjeros. S. José, Junio 18

LINEA

de vapores á Inglaterra

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días

Bristol -- otro -- 15 --

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precio del pasaje en 1ª á Manchester... £ 20:0:0
Bristol..... 15:0:0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

— UNITED FRUIT CO. COSTA RICA DIVISION —
JOHN M. KEIHT, Administrador

Línea de vapores de la United Fruit Company

MOVIMIENTO DE VAPORES DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 27 DE NOVIEMBRE.

Nombre del vapor.	Salidas.	Destino.
"S. Ellis"	Miércoles	Nueva Orleans
"Brighton"	Jueves	Nueva Orleans
"Niani"	Viernes	Bristol
"Bradford"	Domingo	Mobile

San José, C. R., noviembre 22, 1904.

MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos á los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 3. 1m

Carpintería Vicentine

DE JESÚS VEGA

En este taller se fabrican toda clase de muebles á precios sin competencia y se remiten libros de transporte. Se atienden órdenes con esmero y prontitud. San Vicente, JESUS VEGA. Sept 24-

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballería frente á la del gobierno.—M. Gutiérrez. Marzo 26.

Pandemonium

REVISTA ILUSTRADA ANEXA A "EL NOTICIERO"

DESDE el 1º del presente mes, esta revista ebdomadaria ilustrada, la mejor del país por sus herreros grabados de actualidad, como por su selecta lectura, se ha reunido en EL NOTICIERO. Trataremos en adelante, de darle mayor vida, y contendrá: ilustraciones de los asuntos internacionales de mayor importancia, notas cómicas ilustradas, ilustraciones de los acontecimientos más notables del país y texto variado. Tendrán cabida todas las escuelas literarias, pues dominará en ella un bien entendido eclecticismo. A la vez aparecerán trabajos sobre política internacional, sobre artes, inventos, ciencias, modas, en fin, reflejará la compleja vida moderna, fijando los acontecimientos internos y externos de mayor resonancia. Suscripción mensual: UN COLON.

SERVICIO DE COCHE

FUNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C. 25-00 siempre que á ellos se les compre un stand cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compran á los señores Arias & Baldares el stand, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19 1º año.—Félix Maia.

AVISOS ECONÓMICOS

MAS SEMILLAS FRESCAS

Me ha llegado un surtido "completo" para hortaliza. Como no deseo vender semillas "pasadas", sólo me vienen en cantidades pequeñas á la vez. Hago grandes descuentos al por mayor, las cuales haré venir cuando sea necesario, en este caso dirigirse á mí personalmente.

De venta en el Depósito de Materiales de don Policrónico Ramírez, cerca de la "Palpiera de Limón" —A. Wollenweber, San José, Nov. 0 5V

Importante!! Se pone en conocimiento de la antigua clientela de la lavandería de ropa de "LA ESTRELLA" que la señorita Virginia Madrid ha vuelto á hacerse cargo de la dirección del Establecimiento, lo cual significa que el servicio mejoró notablemente. Si á esto se agregan la rebaja en la Tarifa de precios, y las ventajas que al lavado á vapor ofrece sobre el de aprobeo en piedras, no dudamos que las familias preferirán mandarnos ropas allí. Avisando oportunamente un empleado pasará á recogerlas. LA EMPRESA. Noviembre 13. 10v.

Un caballo para viajes, muy valiente, se vende de bruciano. Fuere verse en casa de Ricardo Bermúdez, el carretero; barrio "La Dolerosa", Noviembre 19. 10v.

Inglés! Inglés, Inglés!! Se puede aprender á hablar inglés en tres meses. El profesor H. J. Edwards es el único en el país que puede enseñar esta idioma en tres meses. Para mas informes dirigirse á la Academia de Inglés, en los altos de Quelquejen, frente al Palacio Nacional. Nov. 19. 5v

Venta de casa. Véndese una casa á 150 varas al Sur de la Soledad y 50 al Este. Entenderse en la misma casa con doña Dorotea Rodríguez v. de Marín Nov. 19 10v.

Compro ó tomo en arrendamiento un buen bitar, pequeño. Dirigirse á Abel Mana G. Calle 12ª Sur, 50 varas al Sur de la iglesia de la Merced. Nov. 12. 10v.

Vendo. Dos coches con sus correspondientes arneses y caballos. También dos bestias de silla.—Guillermo Echeverría.—10v. Oct. 20.

AL PUBLICO EN GENERAL

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS. Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrar el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Friis, C. R. J. Rufano Dentista. Casa que fué de don Telesforo Alfaro. Calle del Tránsito. Junio 2º.

Se vende un cochecito para niños de segunda mano. Informes en esta administración.—Nov. 13—10 v.

Se necesita unmuchacho honrado y activo en una casa de comercio. Poco sueldo al principio, y debe presentar buenas recomendaciones. En esta oficina informarán. 10v. Nov. 20.

CONFlicTO RUso JAPONÉS

En esta fecha he comprado al señor Gilberto Cavallini el HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL. A la clientela antigua y al público en general participo que he introducido mejoras en el Hotel y que la cantina, que asisto personalmente, cuenta con un surtido completo de licores de las mejores marcas.

Habrá, pues, en el establecimiento cuartos adecuados, magnífica cocina, cantina variada, salones reservados para señoras y trato amable de los empleados. San José, noviembre de 1904. GUSTAVO BONI 5v.

AVISO

Hago constar que en esta fecha he dado poder generalísimo ante el Notario don Jorge Fonseca, al señor don Juan Carranza.—San José, noviembre 17.—D. G. INKSETTER.



Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMAN

Trabajos enteramente de confianza; especialidad en muebles finos de salas; 125 varas, Calle recta abajo de la aballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY. BERNARDO SARRATEA.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella
BEST STOUT POTERR

GRAN EXPOSICION

DE TRABAJOS ARTISTICOS PARA LOS DIAS DE FINADOS. Para satisfacer á las grandes demandas de mi numerosa clientela (tanto ricos como pobres) he ejecutado una enorme cantidad de objetos fúnebres de flores naturales disecadas é invito al público para ver estos trabajos en mi jardinería.

HAY CORONAS DESDE UN COLON

Esta Jardinería Artística es la única que siempre ha sabido satisfacer á sus clientes tanto en cuestión de arte que desarrolla más cada día como también en baratura.—ALFREDO ANDERSON. Oct 15.